
                                                                                                            Az. I.04.000.100 Schuh 
 
                                                  N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Groß Schwiesow am 23.08.2021 um 19:00 Uhr 
im Jugendclub Klein Schwiesow 4 B 
 
Teilnehmer:   - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
            
   vom Amt Güstrow-Land: Frau Schuh, Kämmerei 

                  
          

 
T a g e s o r d n u n g : 

 
- siehe beigefügte Kopie - 

 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 

Bgm. Herr Körting eröffnet um 19:02 Uhr die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Groß Schwiesow. Er begrüßt die Gemeindevertreter, sieben anwesende Einwohner, sowie 
Frau Schuh vom Amt Güstrow-Land. 
Er stellt die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit der 
Gemeindevertretung fest. 
 
Punkt 2:  Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde  
 
Um 19:03 Uhr unterbricht der Bgm. Herr Körting die öffentliche Sitzung der 
Gemeindevertretung Groß Schwiesow für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde  
 
Frage Antwort 
Einwohner A fragt, wie weit die Planung und 
Fertigstellung der Löschwasserbrunnen in 
der Gemeinde ist. 

Bgm. Herr Körting antwortet, dass der erste 
im B-Gebiet Groß Schwiesow fertiggestellt 
wurde. Der Anschluss am 
Stromzählerkasten fehlt aber noch. Die 
Anträge für die Förderung der anderen 
beiden (Klein Schwiesow und an der 
Feuerwehr in Groß Schwiesow) sind 
gestellt. 

Einwohner B lobt das Aufstellen eines 
Verkehrsspiegels an der Kreuzung in Klein 
Schwiesow. Dennoch sei ihm und vielen 
anderen Anwohnern immer noch daran 
gelegen, dass eine Geschwindigkeits-
reduzierung im kompletten Ortsteil Klein 
Schwiesow sowie auch Ortsausgang Groß 
Schwiesow, Richtung Lüssow auf 30 km/h 
angeordnet werden sollte, da die Gemeinde 
einen Zuwachs an Familien mit kleinen 
Kindern erlebt. 

Bgm. Herr Körting antwortet, dass die 
Gemeinde ihre Möglichkeiten in Form eines 
Gutachtens durch den Sachgebietsleiter 
des Amtes für Straßenbau des Landkreises 
Rostock, Herrn Freier, ausgeschöpft habe. 
Im Herbst des letzten Jahres wurden in der 
Gemeinde Verkehrsdaten aufgezeichnet, 
die die Anzahl und die Geschwindigkeit der 
durchfahrenden Kfz erfasst haben. Im Fazit 
wurde der geäußerte Vorwurf der „Raserei“ 
nicht bestätigt und somit gibt es keine 
verkehrsrechtliche Legitimation für eine 
Geschwindigkeitsreduzierung. 



Dennoch unterbreitet der Bgm. Herr Körting 
den Vorschlag, dass die Einwohner sich mit 
ihrem Anliegen an den Bürgerbeauftragten 
des Landes Mecklenburg-Vorpommern, 
Herrn Matthias Crone, wenden. Den dafür 
aus der Vergangenheit notwendigen 
Schriftverkehr würde seine Stellvertreterin 
Frau Migge zur Verfügung stellen. 

Einwohner C fragt, ob die Gemeinde eine 
Geschwindigkeitsanzeigetafel aufstellen 
kann, die auf 30 km/h eingestellt wird. 

Bgm. Herr Körting verneint dies, da die 
zulässige Geschwindigkeit 50 km/h beträgt. 

 
Der Wehrführer der Gemeinde, Herr Losch, berichtet, dass er sechs neue Kameraden für die 
Freiwillige Feuerwehr gewinnen konnte, die jetzt ihren Grundlehrgang absolvieren. Zudem 
sind zwei Kinder der Jugendfeuerwehr beigetreten. Allerdings verlassen in den nächsten drei 
bis vier Jahren einige Kameraden aus Altersgründen die Feuerwehr. Aus Sorge, dass diese 
dann langfristig nicht gehalten werden kann, schlägt Herr Losch vor, den Einwohnern der 
Gemeinde die Feuerwehrarbeit vorzustellen um Interesse zu wecken. Die Naturkatastrophe 
in NRW zeigt, wie wichtig der Freiwilligendienst ist. 
Gut gewählt sei der Standpunkt des geplanten Löschwasserbrunnens beim Gutshaus in 
Klein Schwiesow. 
Der Förderantrag für ein neues Löschfahrzeug wurde genehmigt. 
 
C) 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen GV-Sitzung 
 
Die Wiedereröffnung der öffentlichen GV-Sitzung durch den Bürgermeister erfolgt um  
19:22 Uhr. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Herr Körting stellt den Antrag, Punkt 8 „Antrag zum Aufstellen von Bänken zwischen 
Klein und Groß Schwiesow“ und Punkt 9 „Antrag zum Führen einer öffentlichen Diskussion 
über die Aktivitäten der Gemeindevertretung“ von der Tagesordnung zu streichen, da diese 
nicht mehr aktuell sind. 
Er stellt beide Änderungen zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7                                   
anwesend:                                                            5 
Ja-Stimmen:                                                 4 
Nein-Stimmen:     1    
Enthaltungen:                                                   0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:             0 
 
Damit lautet die Tagesordnung nach Punkt 7 wie folgt: 
 
  8.   Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
  9.   Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom               

 26.04.2021. 
10.   Grundstücksangelegenheiten 
10.1 Beschluss zur Anpassung eines Pachtvertrages              DS-Nr. 10/21 
10.2 Beschluss zum Flächenmodellnutzungsvertrag für die Einrichtung und den Betrieb 

 eines Windparks                              DS-Nr. 11/21 
11.   Anträge und Anfragen 



 
Bgm. Herr Körting lässt über die geänderte Tagesordnung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7                                   
anwesend:                                                            5 
Ja-Stimmen:                                                 4 
Nein-Stimmen:     1    
Enthaltungen:                                                   0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:             0 
 
Damit gilt die Tagesordnung als gebilligt. 
 
Punkt 5:  Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung 

vom 26.04.2021 
 
Änderungsanträge ergehen nicht. 
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.04.2021 erfolgt 
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    7                                   
anwesend:                                                            5 
Ja-Stimmen:                                                 4 
Nein-Stimmen:     0    
Enthaltungen:                                                   1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung  
und Abstimmung nicht mitgewirkt:             0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 26.04.2021 
gebilligt.  
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 26.04.2021 

gefassten Beschlüsse. 
 
Bgm. Herr Körting gibt folgende Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung 
vom 26.04.2021 bekannt: 
 
DS-Nr. 07/21 Die Gemeindevertretung beschloss, die erste Änderungsvereinbarung zu 

einem Nutzungsvertrag anzunehmen. 
 
DS-Nr. 08/21 Die Gemeindevertretung beschloss, einen Flächenmodellnutzungsvertrag 

nicht anzunehmen. 
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 

1. Am 4. Mai fand ein Vor-Ort-Termin in der Feuerwehr mit dem Architekten Herrn Langkau, 
dem Wehrführer Herrn Losch, GV Herrn Griem und Bgm. Herrn Körting statt. Ein erster 
Gedankenaustausch zum möglichen Umbau wurde erörtert. In Absprache mit Herrn 
Langkau werden in der 1. Septemberwoche weitere Termine abgesprochen. 
 

2. Der Förderbescheid für das TSF-W liegt vor. In Absprache mit Wehrführer Herrn Losch 
und Amtswehrführer Herrn Knüppel wird Herr Nowak vom Amt Güstrow-Land die 
Ausschreibung vorbereiten. 
 



3. Am 25. Mai fand die Bauanlaufberatung für den Löschwasserbrunnen im B-Gebiet statt. 
Die Bohrung war erfolgreich. Der Stromanschluss fehlt noch. Für die zwei weiteren 
Löschwasserbrunnen sind die Förderanträge gestellt worden. 
 

4. 50hertz informierte die Bürgermeister im Amtsbereich über das Leitungsbauprojekt 
Netzverstärkung Region Rostock. Für unsere Gemeinde fand der Termin am 14. Juni 
statt. 

 
5. Die Sanierung der Bankette in Klein Schwiesow wurde in Auftrag gegeben. Für den Weg 

am Kanal war das Angebot zu teuer. Herr Nowak wird weitere Angebote einholen. 
 

6. In der letzten GV-Sitzung wurde der Sperrmüll am Haus der Eigentümer D angesprochen. 
GV Herr Griem hat den Sperrmüll angemeldet und entsorgt. 
 

7. Mit Einwohner E hat Bgm. Herr Körting ein Gespräch geführt bezüglich der Ablagerungen 
auf seiner Pachtfläche, deren Eigentümer Einwohner F ist. Nach seiner Aussage wurde 
die Dachpappe entsorgt. 

 
8. Von Einwohner G wurde Bgm. Herr Körting angesprochen, dass der Holzhaufen im Park 

durch ihn beräumt wird. 
 

9. Die Firma IBD Ingenieurgesellschaft mbH (Verkehr & Brückenplanung) hat folgende 
Aufträge bekommen: 1. Brücke Klein Schwiesow Planungsphase 1 bis 4 lt. Angebot;  
2. Brücke Schwiesower Forst Wirtschaftlichkeitsberechnung lt. Angebot. 

 
10. Herr Stahl von der Firma ENERTRAG informierte Bgm. Herrn Körting am 11. August über 

den geplanten Bau einer Windkraftanlage in der Gemarkung Kassow. Die Anfahrt wird 
über den Verbindungsweg Augustenruh, Abzweig Spurbahn in Richtung Kassow erfolgen. 
Baubeginn: Frühjahr 2022  
 

11. Ein Gemeindearbeiter ist seit dem 14. Juni erkrankt und fällt auf unbestimmte Zeit für die 
Gemeindearbeit aus. 
 

12. GV Herr Griem hat am 4. August ein Angebot für drei Bänke und zwei Abfallbehälter 
eingeholt. Die Kosten betragen 1.313,76 €. Zwei Bänke werden im Park und eine Bank 
am Weg entlang der Kläranlage aufgestellt.  
 

13. Übersicht über die Finanzierung Parkgestaltung in Groß Schwiesow: 
 

Ausgaben  
 
bis 2020:  44.432,96 € 
2021:    1.823,52 € Fertigstellungs- und Entwicklungspflege 
2022:       911,76 € Entwicklungspflege 2. Jahr 
2023:       960,48 € Entwicklungspflege 3. Jahr 
 
Einnahmen: 
 
Spenden 2016 - 2020:     38.996,60 € 
 
Finanzierung über Jagdgenossenschaft Gr. Schwiesow: 7.760,69 € 

 
 
Damit endet der Bericht des Bgm. Herrn Körting. 
 
 
 



Punkt 8: Anträge und Anfragen 
 
Gemeindevertreter Herr Daubitz-Abend ergreift das Wort. 
 
Er lobt die Kompetenz des Bürgermeisters. Viele Gemeinden können das aus seiner Sicht 
nicht behaupten. Darum sind Anerkennungen für gute ehrenamtliche Leistungen der Bürger 
und Bürgerinnen so wichtig.  
Da die Mehrheit der Gemeindevertreter auf den monatlichen Sockelbetrag in Höhe von  
10,00 € pro Monat (§14 (4) EntschVO M-V, Anmerkung der Verwaltung) verzichtet, schlägt 
GV Herr Daubitz-Abend der Gerechtigkeit halber vor, dass auch der Bürgermeister und seine 
Stellvertreter auf ihre Entschädigungen verzichten und diese der Gemeinde zur Verfügung 
stellen. 
Des Weiteren möchte er nochmal betonen, wie wichtig positive zwischenmenschliche 
Beziehungen und Kommunikation in der Gemeinde sind und alle Bürger, einschließlich ihm 
und seiner Familie, sich diese Grundsätze zum Leitbild machen sollten. 
 
Zum Schluss regt er an, dass die Haushaltsplanung der Gemeinde wenigstens bis zum Jahr 
2030 erfolgen sollte. Damit können künftige Gemeindevertreter die planmäßigen Ziele 
besser verfolgen. Auch die Gründung eines Bauausschusses wäre sinnvoll, damit in GV-
Sitzungen nicht zu lange über ein Thema diskutiert wird. Als Beispiel bringt er Thematiken 
wie den Glasfaserkabelausbau und die Renovierung des Gemeindehauses an. 
 
Für die Zukunft wünscht GV Herr Daubitz-Abend sich Vorschläge nicht immer gleich 
abzulehnen, sondern eine vernünftige Diskussion darüber zu führen. 
 
Weitere Anträge und Anfragen ergehen nicht 
 
 
Bgm. Herr Körting schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:00 Uhr. 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- s. Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung endet um 20:40 Uhr. 
 
 
ausgefertigt: 
Datum: 31.08.2021 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Thomas Körting       Antje Schuh 
Bürgermeister        Protokollantin


